2017 en quelques dates

Marion Lauvaux. Insee

20 janvier: Adoption par le Sénat de la loi Bareigts, dite loi « Égalité réelle Outremer » qui permet à chaque territoire ultramarin de choisir son modèle de développement social, économique et culturel, en valorisant ses atouts, son identité et ses spécificités. .

22 janvier : La caisse d'Épargne s'installe en Guyane.

02 mars : Le miel de la miellerie de Macouria remporte une médaille d'or au salon de l'agriculture à Paris.

04 mars : Le parc amazonien de Guyane fête ses 10 ans.

07 mars : La ville de Saint-Laurent-du-Maroni est officiellement classée en Zone de Sécurité Prioritaire (ZSP).

16 au 18 mars : Visite de Ségolène Royal, ministre de l'Environnement, de l'Énergie et de la Mer, à l'occasion de la Conférence des Nations Unies sur la convention de Carthagène. Sa visite est perturbée par le blocage des sites où elle est attendue. Le collectif des 500 frères fait irruption lors de l'ouverture de la Conférence. La programmation pluriannuelle de l'énergie a néanmoins été entérinée par la ministre et adoptée par décret n°2017-457 du 30 mars 2017

17 mars: Lancement de la Cité des Outremer au parc de la Villette à Paris. Cet établissement, qui sera réalisé par la ville de Paris et l'État, aura pour vocation de « mettre en valeur les cultures et les savoir-faire de tous les Outre-mer français ».

18 mars: Inauguration du pont de l'Oyapock.

21 mars: Début des mouvements sociaux. À Kourou, le collectif « Les Toukans » et les grévistes d'EDF bloquent le rond point du Centre spatial. Le lancement de la fusée Ariane-5 est reporté. La société Endel est en grève, ainsi que les salariés du Centre Médico-chirurgical de Kourou. Les mouvements s'intensifient à Cayenne avec

le blocage du Port de Dégrad-des-Cannes par les transporteurs; les agriculteurs durcissent le mouvement et les agents de la Caf posent un préavis de grève.

28 mars: Marche historique dans les rues de Cayenne où 12 000 à 20 000 personnes ont manifesté à l'appel du collectif « Pou Lagwiyann dékolé ».

21 avril: Fin du mouvement social et signature de l'accord de Guyane, protocole « Pou Lagwiyann dékolé ». Le Plan d'urgence de 1,086 milliard d'euros est acté. L'État s'engage à l'examen d'un plan additionnel de 2,1 milliards de mesures complémentaires. La grève continuera encore à EDF jusqu'au 9 mai et au Centre Hospitalier André Rosemond (CHAR) de Cayenne jusqu'au 10 juin.

03 mai: L'Université de Guyane, la plus jeune de la France, vient de signer son premier contrat de site. Un plan sur cinq ans (2017- 2021) qui implique notamment la création de treize nouvelles licences professionnelles et de plusieurs masters aux thématiques qui concernent directement la Guyane.

03 mai : Huit jours après la reprise des activités, le port de Dégrad-des-Cannes est de nouveau bloqué par le syndicat UTG, en soutien au CHAR et à EDF toujours en grève.

04 mai: Les tirs reprennent au Centre Spatial avec le vol Ariane VA236, initialement prévu le 21 mars et reporté suite aux mouvements sociaux. Trois tirs initialement prévus ont été reportés lors du mouvement social: l'ensemble du calendrier de tirs initial a pu être rattrapé sur l'année 2017.

14 mai : Les produits transformés à base de poisson de la marque « La cuisine de Lucette » réalisés par l'entreprise matourienne Cogumer, vont être distribués dans les magasins Casino de l'Hexagone.

09 juin: Un protocole d'accord est signé entre le CHAR et l'Agence Régionale de Santé l'(ARS) après 75 jours de grève. Il

prévoit la création de 110 postes et l'arrivée de 75 contractuels par an.

30 juin: Une charte « Entreprises et quartiers » a été signée par 35 entreprises guyanaises. Elle vise à favoriser l'accès à l'emploi des habitants des quartiers prioritaires.

19 septembre : Visite de la ministre des Outre-mer, Annick Girardin, dans le cadre du comité de suivi local de l'Accord de Guyane.

26 au 28 octobre : Visite du Président de la République, Emmanuel Macron. Il est accompagné du président de la Commission européenne, J.C Juncker, attendu pour la 22e Conférence des régions ultra périphériques qui se tient cette année à Cayenne, ainsi que des ministres de l'éducation, des Outre-mer et de l'écologie.

26 octobre: Le Touloulou, personnage masqué du carnaval guyanais, est inscrit au patrimoine culturel français.

27 octobre : Inauguration de la Maison de la forêt et des bois de Guyane (MFBG). Elle accueille notamment le Centre technique du bois et de la forêt qui entend se positionner comme appui technique aux entreprises et aider au développement de la filière forêt et bois.

08 novembre: Un accord de coopération entre la France et le Suriname a été signé à Paris par la ministre de l'Outre-mer et la ministre des affaires étrangères du Suriname. Il fixe les compétences maritimes des deux pays dans l'estuaire du Maroni.

24 novembre : Le nouveau pont de la rivière Comté entre en service.

18 décembre: Décès de Georges Othily, premier président de la Région de 1982 à 1992, conseiller général et maire d'Iracoubo.